
ごみ減らしを自分事にするオンライン講座 事前アンケート結果 
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３ この講座にどのようなことを期待されていますか。16 件の回答 
 ごみを減らすための新しいアイデアが知りたいです。 それと、もうごみ減らしに取り組まれている方が、

普段どのように考えて暮らされているのかも知りたいと思います。 

 一人で取り組むより、一人でも多くの人と共有でき、自分に出来ることから取り組みたいと日頃から思っ

ている。ゴミ問題は地味でなかなか興味を持ってくれる人は少ないです。でも今しなければと思っていま

す。30年も前からゴミ袋無くそうとか、排水問題には取り組んできました。 

 他者の実践を学び、自分の暮らしを見つめ直したい。 

 自分の知らない知識を得たい 

ネクストの HP 

ネクストの FB 



 まずは自分の家から出すゴミを減らす方法を知り、実行できるようになりたい 

 興味ない人にへも PR 出来るような 魅力的な情報です。 

 日常生活のゴミ削減の方法を取得する。 

 勉強させていただきます。何も知識はございませんので申し訳ございません。 

 自分に何ができるのか、友人や家族に上手く環境問題を説明できるのかを学ぶこと。 

 何でも知りたいです！片付け方は特に知りたいですが。 

 わかりやすい、容易、安価 

 ゴミ減量に対してどのような方策があるのか参考にしたい。 

 色々なごみの減量方法を知ること 

 もっとゴミ減らしが出来るようになるヒントが得られるかな、と。また、開発者さんの貴重なお話が聞ける

のを楽しみにしています。 

 生活の中で実践できたり、人に伝えたり出来るような事が学べたら嬉しいです。 

 どうやったら、ゴミが減らせるか知りたいです。 

 

４ 自宅から出るごみで課題に感じられていることはどのようなことですか。16 件の回答 
 プラスチックごみが本当に多いと思う。何もかもがプラスチックに包まれているように感じる。紙ゴミもか

なり多く、リサイクルに出すには貯めておく必要があるが、貯めやすいようにとキッチンやリビングに貯

める場所を作ると、見栄えが悪く貯めることが嫌になる。 

 プラスチックゴミが沢山でます。資源ゴミに回せるものは回し、再生出来るプラスチックゴミは、集積場に

持って行っている。 

 分別表を見ても、金属？不燃物？燃えるごみ？と捨て方に迷い、自己判断で勝手に仕分けをして捨て

ていること。 気を抜くとすぐに、ペットボトルのごみがたくさん出ていること。 

 プラスチックごみが多い 

 便利だからとついプラスチックの袋を利用してしまっている 

 プラゴミを減らしたいのですが これまでの習慣を具体的にどう改善するかです。 

 生ゴミが多い。 

 集積所までが遠い。 

 プラごみが多いこと。 

 何より減らせないこと。途方に暮れてしまうこと。あきらめてしまうこと。紙ごみが、要不要がよくわからな

いのが多く、もともとまめでもないのですぐ頓挫する。やることが続かない。（ごみというより自分の問題

ですね）その他多数。 

 使えるけど、廃棄しているモノ 

 プラごみの減量。 

 コンポストに虫が湧くのが嫌で、キエーロを使いたいと思っているがまだ踏み切れない 

 プラスチックが多い。 

 キエーロで生ごみがないはずなのに、ごみの量がそんなに減ったように感じません。プラスチックごみが

多いようです。 

 量が多い。 



 

５ お住いの地区のごみ出しなどで課題に感じられていることはどのようなことですか。 

16 件の回答 
 特になし 

 生ごみを毎回カラスが荒らして、うちの庭まで散らかったごみが飛んでくる？カラスが持ってくる？時が

結構頻繁にある。  

 収集日以外にごみを出す人がいて、これ以上続くと監視当番が必要と言われている。 

  資源ごみの出し方がひどい。大量に収集不可能なごみが残されているときもあり、 組長の時には、市

のゴミ処理場に４０ｋｇ運んだこともあった。 

 マンションなので、引っ越しされてくる方も多いです。県によってゴミの扱いが違うことが徹底してないこ

とを感じていました。最近少し良くなってきているようです。プラゴミも一緒になって、量は多いですね。 

 道にゴミが落ちていても見ないふり。子どもと一緒に本当はささっと拾いたいけど、狭いアパート住まい

でどこにそのゴミを保管しようかなと思うと、拾えないでいる。 

 特にない 

 生ごみが猫やカラスに荒らされていること 

 今のゴミ出しのスタイルが 当たり前だと思っている市民の心得でしょうか。 

 地域によって出し方が異なる 

 ２週間に１回で、ここ数年、一時間しか収集時間がないので、生活時間が合わず今日はやめようと思う

ことがある。外国の人が資源ごみを持っていくという言葉をしばしば聞く（実際は減っているとは思うが）

が、差別的な見方につながるのではないかと気になる。生活のために持っていっている事情もあるので

はないかと心が痛む。 

 資源回収日の立ち会い制度 

 ゴミ出しのスタイルが変えられないか？（道路に山積み状態が景観を阻害している） 

 ゴミかごを使っているが、カラスやハクビシンなどの野生動物に荒らされること 

 きちんと仕分けしていない人が多い。とのこと。 

 以前は、資源ごみの持ち去りがあり、主人が直接抗議するなどして怖い思いをしましたが、現在は落ち

着いたようです。 (外国籍の人がトラックで来ていました。) 

 

６ 市のごみ処理（分別、収集、処理方法）で問題だなと思われていることがありましたら書いてく

ださい。16 件の回答 
 自分がそうですが、プラスチックごみが燃えるごみと一緒になって、プラスチックごみを減らそうと思わな

くなってしまったと気が付きました。以前は、収集日が少ないのでなんとかプラスチックごみを出さないよ

うにと思っていました。プラスチックごみを分別したほうがいいのかもしれません。 

 昔は落ち葉などゴミを家庭で燃していたけど、今は消防法で出来ないこともあり、堆肥に出来るものもゴ

ミにだしているのは、何とかならないかと思っている。5，番と重なっています。 

 収集車の側を通るときに、プラスチックの破片などが飛んできて怪我しないかなと思うことがある。作業

されている方の安全も守られているのかな？と疑問にも思う。 

 家庭にねむる未使用品をリサイクルする場所がない 



 よくわからないのですが、四日市市は割とおおらかだなぁと思う 

 収集車の方達がいつも 不満そうな顔されていること。 

 特になし 

 地域によって出し方が異なる 

 特にありません 

 問題については、十分に分からないが、処理施設に持ち込もうと思ってもかなり遠く、思い切らないと難

しい。不用品を希望者がもらえるシステムがあるといいんじゃないかと思う時がある。店舗でやっている

リサイクルボックスはあちこちあるが、収集するものは個々違っていて、せっかく持っていっても入れる

箱がないのでがっかりして持ち帰ったことが多々ある。どこの店に何があるというマップがあるといいの

にと思う時がある。 

 資源の日の立ち会い制度 

 プラごみを燃焼とした点、リサイクルから逸脱していないか？ 

 ステーション方式で収集してもらっているが、近隣のお宅は臭いで悩まされていること 

 問題ではないですが。市外在住の家族が家に来た時に、四日市では、これも燃えるゴミなの？と驚か

れます。 

 問題と思える程、現在のごみ処理について知らないかもしれません。 

 海で拾ったゴミを分別するのが大変だった。 

 

 

８ 昔の暮らしに比べてごみの量も種類も多くなっています。その原因はどのようなところにあると

思われますか。16 件の回答 
 経済を回すためと言って、大量に作り大量に消費する文化？文明？が限界に来ているような気がしま

す。このまま続けても持続可能なのか、考える時に来ていると思います。 

 個包装、全てに容器に入っているのは捨てるのが困る……本当に困っています。昔はボールに豆腐を

入れてもらったり、魚はいらんか？シジミって売りに来た、市場の野菜も新聞に包んでもらったけどね…

ケーキやさんに器を持って買いに行ったら不思議がられて…でも入れてもらいましたよ！滅多と買わな

いですが。便利さがゆえの不便さとゴミも増えてしまっている。 

 安くて何でもすぐ手に入る。 物を大切に使わない。 過剰包装。 暮らしを豊かにする価値観の相違。 

 スーパーなどで手のかからないものを買う 

 便利さを追い求めた結果 

 プラスチックやペットボトルの開発 可愛くておしゃれな服やアイテムが増えたことに あると思います。 

 多様化。便利化。 

 暮らしの多様化 

 過剰包装、個人店舗が少なくなり大型スーパーばかり。量り売りがなくなっている。個包装がいいという

イメージも市民についてしまっているのかも。 

 使い捨てをするからでしょう。プラスチックが多いのもある。食べ物を大事にしないで残したりするから。

食べられないでいる人に食べ物が行きわたることも必要だと思う。 

 生活の便利さ 



 利便性と収益性を追求した結果。 

 使い捨て容器が増えているため 

 高度経済成長からの大量生産、大量消費が今も続いているから。 

 製造、販売における過剰な包装、 消費者における過剰な買い物による廃棄(食べ物や日用品も) 

 包装が多かったりすること。 

 

９ 多くのごみが海へ流出して問題になっています。流出する要因としてどのようなことを考えら

れますか。16 件の回答 
 ゴミのポイ捨て。 

 ごみを道路やゴミ箱以外のところに捨てるのがそもそもの原因と思うが、自分はキャンプや山に行って

もごみは必ず持ち帰るようにしていてそれがルールと思っているし、大多数の人はルールを守っている

と思うので、ポイ捨てがこんなに大きな問題になるのが正直信じ難い。 

 ゴミを簡単に捨てる。自分の出したゴミは持ち帰ることを徹底しないとね…田圃のゴミも川を流れていく

ようですし、流木も多い、地震とか災害豪雨によって流されたゴミの量は世界を循環しているようで、見

えないだけに恐ろしい感じがしています。魚がプラゴミを食べて、人間が食べていることを考えると将来

が恐ろしいです。 

 工場からの排水 ポイ捨て ゴミをカラスがあさる 

 ごみのポイ捨て 

 みんなが自分の出したゴミをきちんと処理しないこと。（ポイ捨てなど） 

 不法投棄や レジャー客達が残していったゴミ、 排水に流れ込むミクロのゴミ達。  

 山間部の課題 

 これはよくわからないが、ポイ捨てをする人も多いのもあるのでは。 

 ポイ捨て 

 そもそも生活のスタイルを変えない限り問題の解決策はないと思っている。 

 ゴミ袋が荒らされ、中身が風や雨によって川に流れてしまう&ポイ捨て 

 人間が投げ捨てるから？ 

 ポイ捨て、農薬、ゴルフ練習場の芝など 

 ポイ捨て、カラスなど影響するのかなぁ？ 

  

10 ごみを削減するために、取り組まれていることがありましたらお書きください。16 件の回答 

 なるべくリサイクルできるものはリサイクルに出す。 キエーロを始めました。 

 以前は生ゴミ処理機を使っていた。最近キエーロを使い始めた。畑の収穫物は容器を持って行く、マイ

箸、とか食べたものを残さないように、残したときように自分で入れ物を用意する。家庭のゴミは減らす

努力はしているけど、結構プラスチックゴミがありますね。紙類は再生に、小さな箱も捨てないで再生に

するように心がけている。お店でおまけ品など、余分なものはもらってこない。…後壊れたものはなるだ

け、治して使う、未だ仕える物はリサイクルに回す。 

 不必要なものはなるべく買わない 捨てるのに困りそうなものはなるべく買わない  

 特にない 



 油汚れの激しいものはお茶パック（出涸らし）や牛乳パックのスクレーパーで汚れを落としてから洗って

スポンジの交換回数を減らしたり、生ごみがなるべく少なくなるようにした準備の時に気をつけたり… 

 本当に必要な物しか買わない。 

 可能な限り資源回収出せるものは出す。 

 不要なものは購入しない。 

 キエーロを使って生ゴミをださないようにしています。 野菜は四九の市で包装されていないものを買っ

ています。 

 十分にできていない。やろうとしても長続きしない。リサイクルできるものは資源ごみに出しているが可

能な範囲だけ。 

 3R の推進 

 自分でできることは考えて実践しているが、他にもやれる事があるだろうと期待して本セミナーに参加し

ている。 

 コンポストと電気式生ごみ処理機を使っている&プラスチック容器やトレーは洗ってリサイクルに出して

いる 

 キエーロ、コンポスト、布おむつ、水筒持参など 

 キエーロの活用、紙はごみとして出さない、リサイクル出来るものはリサイクルへ 

 畑の土づくりに生ゴミを利用する。 

 


